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24 декабря на прямой линии газе
ты "Университет и регион" вы може
те поговорить с директором депар
тамента образования администрации 
Тюменской области Ольгой Влади
мировной Ройтблат. С 13.30 до 15.00 
она ответит на все ваши вопросы по 
телефону 46-23-28. Мы не обознача
ем круг тем, спрашивать можно обо 
всем, начиная с вопросов о едином 
государственном экзамене, заканчи
вая глобальными темами о рефор
мировании народного образования в 
Тюменской области.

Ученики, родители и педагоги, звоните, и вам ответит 
Ольга Ройтблат. Если по каким-либо причинам вы не сможе
те с нами связаться, то задавайте ваши вопросы заранее по 
этому же телефону или в письменном виде на адрес редак
ции: 625003 Тюмень, Семакова 10, редакция газеты "Уни
верситет и регион", с пометкой "Прямая линия". Все ответы 
будут опубликованы в газете "Университет и регион". Зво-
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Такие слова вполне уме
стны для послесловия к
недавно состоявшемуся в 
Москве съезду ректоров 
российских вузов.

Не каждое мероприятие, даже общенационального масштаба, дважды посещает президент. Но на Седьмом Всероссийском съезде ректоров В.Путин выступил не только с протокольным докладом. Хотя говорят, что его речь была политически выдержанной и почти никакой конкретики, точнее больших надежд, элите российского образования президент страны не пообещал.Что было на съезде и в его кулуарах, мы расскажем в следующем номере. Нашим гостем будет академик, ректор ТюмГУ, делегат съезда Г.Куцев. Кстати, Геннадий Филиппович избран в правление ректорского сообщества.Впрочем, все подробности, а также тексты выступлений ректора ТюмГУ и президента России - читайте в следующем номере.
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"Доброволец - 2002"7 декабря в Тюменском областном Дворце молодежи "Геолог" состоялось празднование Международного дня добровольцев. В рамках этого события были подведены итоги конкурса "Доброволец - 2002", который уже не первый год проводится Благотворительным фондом развития города Тюмени. Сертификатом о присвоении звания "Доброволец - 2002" за реализацию проекта летней музейно-образовательной практики для школьников города Тюмени были награждены сотрудники Музея археологии и этнографии ТюмГУ Ирина Викторовна Георгиева и Алена Николаевна Башкирова.Как отмечают лауреаты, этот проект смог осуществиться только благодаря тесному сотрудничеству музея со' школами города, а также с Тюменским молодежным социально-деловым центром. Работу экскурсоводов летом 2002 года осваивали несколько учеников 10-го класса. Под руководством сотрудников музея ими были составлены общие и тематические экскурсии, которые и были предложены посетителям - ребятам из летних лагерей школ города, детских центров, "отрядов мэра". В процессе такой практической деятельности ребята ближе познакомились с историей своего края, приняли непосредственное участие в составлении и проведении экскурсий, разработке различного рода вспомогательных материалов. организации выставок. А это позволило им не только расширить свой кругозор, рсализо- ваIь свои творческие способности. сформировать чувство уверенности в собственных силах, но и. возможно, определит будущую профессиональную направленность некоторых участников проекта.Сегодня в планах сотрудников музея новые благотворительные проекты, которые будут реализованы следующим летом.

СЕРТИФИКАТ

“ДсСревелец - 2С02"

Гсергисвой Ирине

М------------- «•-.».

Стали лауреатами9-11 декабря 2002 года в Тюменской областной научной библиотеке проходила научно-практическая конференция "Региональная библиотечная политика и формирование единого информационного пространства".Специалисты обсуждали широкий спектр проблем. от решения которых зависит создание корпоративной сети библиотек, интеграция и доступность информационных ресурсов для разных категорий читателей и пользователей. Оценивались условия, необходимые для создания электронных коллекций, характеризовалась инновационная деятельность библиотек.О реализации концепции развития информационного обеспечения в Тюменском государственном университете и роли Информационно-библиотечного центра в расширении доступа к образовательной и научной информации рассказал директор ИБЦ профессор Н.Р. Скалой.Особый интерес вызвала часть доклада, посвященная опыту реализации электронных изданий. Этот опыт уже имеет почтенную традицию, в выбор методик создания и представления электронных данных, осуществляемых в ИБЦ. оказался результативным. Первый в Тюмени электронный каталог заработал еще в 1998 году.11нформационно-библиотечный центр участвовал в объявленном ТОНБ конкурсе "Библиотека. Пути в прошлое", представив в номинации "Библиотека. Как все начиналось и развивалось" материалы о становлении’библиотски ТюмГУ.ИБЦ был признан лауреатом областного смотра-конкурса и награжден дипломом.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ

"Я люблю, 
когда люди 

говорят красиво..."

А.Александров Р. Рам и и ков
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ЭКОНОМИКА

банковских вкладов
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весело
В Тюмени состоялся первый юношеский фестиваль-конкурс новогодних развлекательно- игровых программ "Юный Морозко".В ДК железнодорожников собрались те, без кого не обходится ни одна новогодняя сказка. Все участники конкурса (старшеклассники из восьми школ и подростковых клубов) пришли со своим Дедом Морозом, Снегурочкой. Конечно, были и персонажи страшненькие - Баба Яга, ее друг Кащей, Леший.Оценивало молодых конкурсантов жюри, в состав которого вошли специалисты ДК железнодорожников и Тюменского молодежного социально-делового центра. Но эмоциональнее всего реагировали на то, что происходит на площадке, не эти строгие тети и дяди, а юные зрители. Они, не скрывая своих чувств, смело выбегали для участия в любом задании, защищали Снегурочек и готовы были сразиться с самым страшным лесным чудищем.Но старшеклассники не просто показывали свои программы, а соревновались по серьезным номинациям. Жесткие требования конкурса не позволяли участвовать в нем людям взрослым, потому Дед Мороз в преклонном возрасте, вышедший к детям, был встречен жюри неодобрительными взглядами и строгими укорами. С главным бородатым персонажем вообще на конкурсе было много забавных моментов. Например, в выступлении школы N 62 после продолжительных призывов зрителей "Дед Мороз, появись, мы тебя заждались", на сцену вышел не тот, кого звали, а его зарубежный коллега
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О страхованииагентство, управляющее общенациональной системой страхования вкладов населения в банках и ссудосберегательных кассах в США, осуществляющее надзор и контроль над деятельностью организаций, входящих в систему. В США и других странах, в которых успешно функционируют подобные системы, во главе стоит совет директоров. Все пять директоров, входящих в совет, включая его председателя, назначаются и освобождаются от должности президентом США.В мировой практике максимальная сумма возмещения по застрахованным вкладам не является неизменной величиной. В США, например, уровень максимальной застрахованной суммы вкладов был установлен в 1934 г. в 5000 долларов, а с 1980 г. по настоящее время составляет 100000 долларов на одного вкладчика в одном банке. В странах еврозоны максимальная сумма застрахованных депозитов на одного вкладчика рекомендована-в сумме 20000 евро.Если законопроектом предложен процент отчислений в размере 0,15% от суммы привлеченных российскими банками вкладов, то, в США эти отчисления составляют 0,254% от суммы привлеченных банками вкладов и 0,259% от суммы привлеченных вкладов ссудосберегательных корпораций, в Канаде - до 0,33% от суммы привлеченных банковских вкладов, в Чехии и Польше - 0,2% для устойчивых сбербанков и 0,4% для прочих банков.В финансово-экономическом обосновании законопроекта указывается, что фонд страхования должен обеспечить выплаты на сумму около 60 млрд, рублей (без учета банков с госучастием).Действующая система полного государственного страхования вкладов в Сбербанке (на его долю приходится более 70% совокупных вкладов физических лиц в коммерческих банках) будет значительно изменена. Сбербанк сможет рассчитывать на стопроцентную гарантию государства по вкладам населения до 1 января 2007 г., хотя перечислять взносы в систему страхования будет наравне со всеми.В первое время система страхования
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Санта-Клаус. Фестиваль еще раз наглядно показал, что нашим образовательным учреждениям все же очень не хватает мужчин (видимо, подражая своим наставникам, старшеклассники наряжали Дедом Морозом не Юношей, а девушек. Получались очень нежные, звонкоголосые Дедушки).В результате лучшим авангардным Дедом Морозом был признан представитель школы N 36. Лучшая Снегурочка, по оценкам жюри, была воспитана в школе N 62. Приз за самый оригинальный мешок (огромную варежку) получила школа N 30. Лучший посох принесли собой учащиеся школы N 48. Несмотря на обилие чудесных сказок, лучшей была названа сказка "Снегурочка" лицея N 34.А главный приз - пушистая сверкающая .огнями елка - достался коллективу клуба "Авангард" за театрально-игровое представление "Волк и семеро козлят, да на новогодний лад". Правда Деда Мороза у них не было (он готовит подарки на праздник воспитанников "Авангарда"), но зато была очаровательная Коза-Снегурочка. В программе участвовали дети 7-14 лет, занимающиеся в театральной студии у Ольги Александровны Балдиной и в танцевальном коллективе у Ксении Эдуардовны Чеглоковой. Роль Снегурочки с чудесными рожками трогательно исполнила Кристина Желудкова.Яркий праздничный фестиваль прошел быстро. Тем, кому не удалось на нем побывать, расстраиваться не стоит. Скоро все программы будут показаны уже на местах, в клубах и школах. 
О. Чиркова

вкладов населения должна быть наполовину добровольной. Обязательно участвовать в системе страхования вкладов должна первая сотня банков, которые оперируют 95% сбережений населения. Остальные банки должны участвовать в гарантировании на добровольной основе.Один из серьезных недостатков законопроекта о страховании вкладов - неучтенные курсовые риски. Согласно законопроекту размер возмещения по валютным депозитам рассчитывается в рублях по курсу Центробанка на день, предшествующий дню страхового случая (то есть отзыва лицензии у банка). Однако в случае сочетания банковского кризиса с валютным - указанное возмещение может значительно обесцениться.Остается также открытым вопрос, каким критериям должен отвечать банк, вклады в котором будут застрахованы. Вопреки настояниям Минэкономразвития Центральный банк не уменьшил число критериев, хотя подробнее прописал их суть. Под прозрачностью структуры собственности Банк России понимает доступность информации об учредителях банка и аффилированных лицах. Доля учредителей, зарегистрированных в офшорах, не должна быть больше 10% от уставного капитала. Однако существует мнение, что формализация критериев не поможет Центральному банку: опытный юрист без труда придумает схему, которая будет удовлетворять всем этим критериям, но ничего не скажет об истинных хозяевах банка.По мнению ряда специалистов, тот факт, что предлагаемая система страхования опирается только на систему надзора Банка России, хотя сам Центробанк в ней своими средствами не участвует, рождает конфликт ответственности и заинтересованности.Кроме того, в случае нехватки средств в страховом фонде деньги будут выплачиваться из бюджета. С другой стороны, планируется, что АРКО, которая будет управлять фондом, сможет те же самые деньги инвестировать в бюджет через госбумаги.Несмотря на то, что в законопроекте разрешено вкладывать средства страхового фонда в российские и иностранные высоко-
Русский язык - это 
интересно иДо сих пор существует мнение, что русский язык - это скучный предмет, а лингвисты - серенький народ. Эти устоявшиеся стереотипы были разрушены на филологическом факультете во время Недели русского языка. Мероприятия, проведенные в начале декабря преподавателями кафедры русского языка, очень заинтересовали студентов. Как отметила, Ю.Г.Гатауллина, старший лаборант кафедры, организаторы не ожидали, что всё задуманное пройдет на ура.Традиция устраивать мероприятия, посвященные языку, существует в университете давно. То это орфографические вечера, то открытые заседания кружка русского языка. На этот раз по предложению В.Д.Лютиковой, заведующей кафедрой, русскому языку посвятили Неделю. Н.А.Аксарина, старший преподаватель кафедры, сказала, что это позволило показать, насколько язык может быть интересным и занимательным.В рамках недели был проведен конкурсный диктант, в котором участвовали студенты всех отделений филологического факультета. По итогам лучше всех написали диктант студенты младших курсов. А это значит, что на филологический факультет стали поступать те, кому это на самом деле надо, а не те, кого не взяли в юристы или экономисты. Выбор филологии теперь - выбор сознательный. Интерес к русскому языку растёт. Например, экономисты, которые занимаются менеджментом и маркетингом, уже поняли, что для проведения рекламных компаний лучше приглашать филологов.Первым мероприятием стала встреча с поэтом В.Захарченко - "Словом останавливали Солнце, словом разрушали города..." Речь шла о силе слова, ведь материалом для поэзии служит великий и могучий русский язык, а художественный текст является предметом пристального внимания лингвистики.Поэтическая гостиная "Наш дар бессмертный - речь" собрала студентов на следующий день. Здесь были конкурс чтецов "Великий и могучий", конкурс авторских произведений о русском языке "Как наше слово отзовется". На мероприятии 

ликвидные активы, из-за неразвитости российского финансового рынка деньги будут вкладываться преимущественно в гособлигации. Если вдруг наступит момент, что бюджет будет исполнен с дефицитом, то выплаты по системе страхования только усугубят этот дефицит, так как государству нужно будет производить дополнительные заимствования.По мнению руководителей Минэкономразвития, окончательно принять закон о страховании необходимо до апреля 2003 года. Если этот срок будет выполнен, то сбудется сценарий по запуску системы страхования, разработанный Центробанкол^И к 2005 г. подчиненные С.Игнатьева плани^^ руют определить круг банков, которые будут допущены к работе с частными вкладчиками, и отрегулировать взаимодействие с АРКО. Агентству, в свою очередь, предстоит сформировать реестр банков - участников системы и страховой фонд, который должен составлять порядка 5 млрд. руб.В заключение необходимо отметить, что введение в России системы страхования банковских вкладов, возможно, проявится и в феномене "морального риска", столь характерном для банковской истории США 80 - 90-х гг. Наличие общенациональных гарантий может на деле создать благоприятные условия для проведения рискованной политики одних банков за счет других надежных банков, входящих в систему.По мнению ряда специалистов, феномен "морального риска" вместе с другими причинами привели к банкротству 1173 американских банков в период 1985 - 1991 гг. Противоправные действия различных банкоЛ включали самые разнообразные махинации^^ сертификатами неэмитированных акций, с фиктивными кредитами и многочисленные примеры самообогащения владельцев, управляющих и служащих банков. Не случайно один из известнейших американских президентов Томас Джефферсон писал, что "иногда банки опаснее, чем армии, готовые к бою".
П.Предеин

присутствовало более шестидесяти человек, половина из них читали свои произведения. В университет приезжал его выпускник, поэт Павел Черкашин. Кстати, университет окончило немало тех, кто сейчас публикуется и получает» высокую оценку у критиков: Мария Вяткина, Мария Хамзина, Наталья Сергеева.Одним из самых массовых стала "Школа языковой магии". Помните научно-исследовательский институт в произведены! Стругацких? Собра.\ись магистры белой и черной магии, чтобы заниматься проблемами человеческого счастья. Так вот, в ТюмГУ открылся филиал этого института. Отделение языковой магии набирало студентов. Поэтому первым этапом д\я "абшуриентов" стали вступигсль- ные испытания. Участники со всех специа.\нзашш филологического факультета инсценировали сюжеты на тему "Язык мой - друг мой, враг мой", составляли заговоры на сдачу экзамена или зачета по русскому языку. Следующим этапом было обучение. Как известно, от сессии до сессии живут студенты весело, поэтому скучать не пришлось ни членам команд, ни зрителям: задания были для всех: шуточные и серьезные, требующие эрудиции и творческих способностей. Одни вопросы требова\и краткого ответа, на другие надо было не только отвепггь, но и подробно пояснить. На этом вечере вруча\ись грамоты, награждались победители. На праздник пригласили и поблагодарили замечательную женщину Лидию Павловну Прокофьеву, бывшего учше.кя русского языка. Она подарила кафедре 17-томный словарь - действ1ггельно бесценный подарок, потому что это очень редкое издание, которое доступно читателю только в научной библиотеке.И, наконец, студенты сдали выпускные экзамены и получили дипломы об окончании "Школы языковой маши". Памятные призы остаюсь у всех присутствующих.Может, участники мероприятий благодаря своей победе не получат зачет-автомат или "пятерку" на экзамене, зато они вполне смогли повысить самооценку и проверить свои знания. И это уже многое.
С.Белля.
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Стрельцы беспристрастны, 
независимы и не любят скандалов

ОПРОС

/7 декабря четверо сотрудников университета отметили день рождения. Событие, в общем- 
то. рядовое. Но мы решили обратить внимание на этот факт и задать именинникам несколько 
вопросов. И вот почему: следуя модному увлечению астрологией, лия подумали: а что если в 
самом деле наши герои, появившиеся на свет в один день, похожи в своих привычках и вкусах? 
Хотя предварительно все же заглянули в книжку занимательного чтива.

ственны, либо это величавые патронессы, желающие, чтобы их любили мужчины, которых они могут любить, уважать и возводить на пьедестал. Больше всего им дорого имя. Они не
И вот что там про наших собеседников написано.Знак зодиака - Стрелец
Темперамент и характер - .могут быть людьми ясного ума. решительными... великими, знатными. Путешествуют много как в мыслях, так и на деле... Жаждут оставить свой след на земле.

^ШПрофессии - в юности метят очень высоко, т^ща преодолевают свои возможности. Рутина i посредственность не для них, любят играть роль, желательно важную и существенную, характер лучше всего проявляется на руководящих постах. Не любят слишком тяжелой работы, хотя держатся обычно за то, что выбрали. Отдают

себя с энтузиазмом и великодушием. Лучше работают в коллективе, чем в одиночку. К начальству относятся с уважением или открыто восстают против него. Им открыто широкое поле деятельности - от коневодства до охотничьих экспедиций, открыта дорога в духовенство, астрономию. Хороши в работе по дереву.
Любовь - мужчины-Стрельцы любят комфорт, определенную атмосферу легкости, роскоши, предпочитают женщину, которая не только повышает их гордое мнение о себе, но и хорошо ведет домашнее хозяйство, справляясь с ним в отсуствие мужа. Они могут быть отличными отцами и защитниками...Женщины-Стрельцы крайне горды, воин

прощают предательства, но делают все во избежание скандала.
Стрелец счастлив в браке, дружбе и делах с Близнецами. Овном, Водолеем, Весами и Львом.Есть, правда, одна погрешность в нашем 

гороскопе: .мы не стали вдаваться в дебри по
поводу такой мелочи, как год. в который 
родились наши герои. Это бы заняло много
места, да и час появления на свет решили 
тоже не предавать гласности. Так что общая 
астрологическая характеристика страдает' 
серьезными погрешностями. Но это так, для
тех. кто верит гороскопам.

Мы же оставим место для ответов на 
наши вопросы. В них. как потом мы обратили 
внимание, есть немало общего. Если читать
внимательно.

1. Кем вы мечтали быть в детстве?
2. Самый безумный поступок, который вы 

совершили в своей жизни.
3. Самый счастливый день в вашей жизни.
4. Что вы больше всего цените в людях?
5. Ваше любимое животное, блюдо, цветок и тд.
6. Что бы вы пожелали себе в новом году?

Александр Константинович Демин, руко
водитель филиала ТюмГУ в г. Салехарде:1. Мечтал быть летчиком. Много читал на эту тему. Но вовремя поняв, что поступать в

летное училище, имея слабое зрение, бессмысленно, выбрал другой путь.2. Безумных поступков было много. Однажды, чтобы избежать неприятностей, мне пришлось совершить прыжок с третьего этажа на асфальт. Неделю ходить не мог, так отбил пятки. От более серьезных последствий спасла спортивная обувь и мягкий, нагретый за день солнцем, асфальт. Это было в 1976 году в Челябинске.3. Самых счастливых дней было два - когда мои дети окончили школу и получили аттестаты.4. Надежность.5. Любимое животное - немецкая овчарка Гретта, которая живет в нашей семье. Любимое блюдо - котлеты, которые готовит жена.6. Предсказуемости.

Алексей Геннадьевич Куцев, преподаватель 
кафедры банковского дела, начальник управ
ления по работе с пластиковыми карточками 
ЗАО "Банк "Дипломат":1. В свое время много читал книг и мечтал стать геологом. Это и определило мое первое образование. Окончил Московский геологоразведочный институт, специализировался по разработке месторождений на морском шельфе. На практике ходил в море, два года после института проработал на Севере. Но началась перестройка, и пришлось переквалифицироваться на финансиста.2. Самый безумный поступок - поступление в военное училище. Я окончил два высших учебных заведения. В ТВВИКУ отучился полтора года - был такой юношеский максимализм послужить Родине. Но вскоре понял, что жизнь в погонах - не для меня. Мне нужен более широкий круг общения и поле деяте.\ьнрсти, чтобы работать не только по приказу.3. Таких дней в моей жизни два - дни рождения дочери и сына.4. Наверно, все-таки честность и открытость.

5. Люблю горные лыжи. Среди цветов у меня предпочтений нет, скорее всего розы. Блюдо - сибирские пельмени. А животное - лошадь, самое красивое и благородное существо.6. Не только себе, но всем родным и близким пожелаю в новом году здоровья.

Татьяна Викторовна Лысова, начальник от
дела по работе с персоналом:

1. Мечтала исключительно о мужских профессиях геолога, летчика, альпиниста.2. Самый безумный поступок - переезд из Салехарда в Тюмень. В Тюмени у меня был один- единственный родной человек - мой муж. А в Салехарде остались родители, друзья, знакомые.3. Это, несомненно, дни рождения сыновей.4. Ум. Умный человек всего сможет добиться.5. Животное - французский бульдог, цветок - гладиолус, все горько-кисло-соленые блюда, вид спорта - гимнастика.6. Конечно же счастья. Это означает благополучия нашему университету, поскольку все члены моей семьи связаны с вузом: муж - преподаватель, старший сын - аспирант, а младший - студент. Всем здоровья. Детям успехов в защите диссертации и диплома.

Александр Ярославович Крнницкий, началь
ник отдела маркетинга и рекламы ТюмГУ:1. До школы - не помню. Классе в 6-7, начитавшись Жю.\я Верна, путешественником. В 9-10. увлекшись иностранными языками, переводчиком. Кроме того, всегда хотелось попробовать себя в творчестве.2. Смотря что понимать под безумством. Был, например, в жизни случай, когда я после школы, не поступив в университет, ходил сдавать за более удачливого одноклассника семестровый экзамен по английскому языку. Преподаватель поудивлялась тому, что не помнит такого студента, но, так как он был заочник, а я отвечал очень хорошо, "отлично" поста- ви\а. Было немало любовных безумств (по крайней мере, сегодня, с высоты прожитого возраста, это выглядит именно так), но о них я рассказывать не стану.3. Не знаю, я лишен этого чувства. Считаю счастливым каждый день, который не принес огорчений.4. Обязательность, умение доводить начатое до конца, а также, как ни странно, два взаимоисключающих качества: - предсказуемость поведения и, одновременно, способность человека к неординарным, нестандартным поступкам.5. Цветов любимых нет. Хотя нравятся цветущие яблони.Любимые животные - пожалуй, собака и кошка. Без пород и окрасов. Скажем так, абстрактные собака и кошка.Любимое блюдо - .любое, не включающее в себя экзотических ингредиентов.Любимый вид спорта - футбол по телевизору. Сам занимаюсь то.лько одним - хожу на работу пешком.

6. Пожелать хочется многого, но озвучивать желания, как известно, дело неблагодарное и опасное. Поэтому желаю себе - исполнения желаний.
ИТОГИ За пять лет у нас семь раз поднимали зарплату15-й, юбилейный, съезд Евразийской ассоциации профсоюзных организаций университетов состоялся в Москве 3-4 декабря. Участие в нем приняли 42 классических университета из 8 стран СНГ (всего 62 участника). Тюменский регион представлял ТюмГУ.Классические университеты выступают мощным фундаментом, стабилизирующим всю систему высшего образования на постсоветском пространстве. Они сумели не только сохранить лучшие научно-педагогические кадры и академические традиции, но и смогли уловить потребности быстро меняющегося общества и задать новую динамику развития высшей школы в рамках 

единого образовательного пространства.Сохранению самих классических университетов и их влияния на всю систему высшего образования в своих странах в значительной степени способствует состояние "социального мира" внутри них. Оно достигнуто в первую очередь за счет сложения усилий администрации вузов и профсоюзных организаций, представляющих вузовские коллективы, в решении "внешних" вопросов: стабилизации финансирования, увеличения заработной платы, поддержания объектов социальной сферы, в которых ректоры и профкомы выступают единым фронтом. Результатом работы съезда стало принятие Положения о 

высшем образовании и деятельности профсоюзных организаций университетов по укреплению социального партнерства и развитию социальной сферы. В Положении отражены такие ключевые моменты, как кардинальное увеличение оплаты труда работников; укрепление социальных гарантий; обеспечение студентам реальной доступности образования; побуждение отраслевых профсоюзов и общепрофсоюзных объединений заниматься проблемами высшей школы, студенчества и образования вообще; совместная деятельность профкомов университетов разных регионов и стран по организации оздоровления и отдыха студентов,, работников университетов и членов 

их семей; укрепление Евразийской ассоциации профсоюзных организаций.По словам Тамары Икрамовны Половинкиной, председателя профсоюзного комитета сотрудников и преподавателей ТюмГУ, "очень большой интерес на съезде был проявлен к опыту нашей работы и не зря. Только один факт, за пять лет у нас семь раз поднимали зарплату, и это при том, что в профсоюзе ТюмГУ состоит 1723 человека... Наша задача и цель - пропаганда идеи социального партнерства. Нам это удается..."
А.Александров
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Анатолий Кислицын: "Студентом я не завалил 
ни одного экзамена, но мне никто не верит"

С.иена, пусть и плановая, нового 
руководителя, в том числе и декана 
факультета. - уже повод для раз
мышлений над тем, что коллектив ожи
дает. А уже если новый декан разитель
но отличается от предыдущего, - тем 
более.

Поэтому мы и направились на фи
зический факультет ТюмГУ, дабы про
яснить ситуацию и задать ряд вопро
сов А.А. Кислицыну, исполняющему 
обязанности декана.

Анатолий Александрович развеял 
все страхи за будущее факультета и 
оказался приятным собеседником, уме
ющим пошутить, но сохранить при 
этом репутацию "ученого до мозга ко
стей". Так охарактеризовали его кол
леги. Кроме того, новый декан ничего 
не утаил, рассказав о своих планах на 
этот учебный год.- Анатолий Александрович, вы уже освоились на новой должности?- Можно сказать, что да.- Приятно ощущать себя деканом?- Не очень. Слишком ве.\ик груз ответственности. Кроме того, приходится отчисмпъ некоторых студентов, кто не сдал вовремя сессию. Это очень неприятно делать, поверьте. Да и дхя ребят трагедия.- Говорят, что судья, когда первый раз зачитывает смертный приговор, жутко волнуется. Во второй раз он уже более спокоен, а в третий - совсем без эмоций. С деканами происходит то же самое?- Пока не знаю. Может, конечно, и со мной так же будет?- Кем вы себя считаете: реформатором или же будете продолжать традиции, идеи, направления, которые были у вашего предшественника?- Буду обязательно продолжать реформы. Я во многом согласен с тем, что делал профессор Федоров. Более того, у нас сохранились хорошие отношения, и, я думаю, при необходимости всегда смогу на него положиться. - То есть и дух факультета, и сво

бодное общение преподавателей и студентов, и совместные КВНы будут сохранены?- Обязательно.- А что-то новое вы намерены привнести?- Конечно. И первое, что мы на факультете уже сделали, - открыли специализацию - "Физика нефтяного пласта". В этом году будем набирать на нее третьекурсников. Я надеюсь, что это будет одна из самых востребованных специализаций.А второе - мы открываем новую специальность - "Медицинская физика". Некоторый опыт по подготовке специалистов биомедицинского профиля у нас уже есть. В 80-х годах на факультете открылась кафедра биофизики и несколько лет довольно успешно работала. К нам пришло много хороших ребят, из тех, кто собирался поступать в мединститут. Часто ведь так бывает, что человек колеблется, у него разные интересы: и к медицине, и к физике - и он выбирает, куда бы ему пойти. Вот мы и предлагаем специальность, где будут сочетаться эти два направления. Для таких ищущих творческих людей - это лучший вариант.Медицинская физика - это очень интересно. Наша страна ведь немного отстала, а за рубежом медицина очень хорошо оснащена. У нас, если взять в среднем, из наукоемких технологий - только рентгеновский аппарат да вот томографы появляются...- А что такое томограф?- Это прибор для создания объемного изображения внутренних органов: его можно использовать, например, для определения температуры отдельных органов. Под мышку мы ставим градусник - температура - 36,6. В других частях тела она другая. Если я в руку возьму градусник - он и тридцати градусов не покажет - концы пальцев у нас холодные. Тридцать шесть и шесть - это средняя температура человеческого тела А некоторые органы могут быть горячее. И если там воспаление, болезненный процесс - происходит локальное повышение температуры, но мы 

можем этого не ощущать. А с помощью томографа можно диагностаровать заболевание в начальной стадии.И вот мы будем готовить студентов по двум направлениям этой специальности: специакистов, которые будут уметь работать на современном оборудовании. Ведь до сих пор для рядового врача проблема включить тот же лазер, не говоря уже о том, чтобы его настроить или разобраться, как он работает. А лазерное облучение в медицине сейчас широко применяется.По данным Министерства образования России, примерно 1600 таких специалистов требуется ежегодно. То есть спрос на них очень высокий.А второе направление - это исследование механизмов воздействия излучений на живой организм.Почему лазерное излучение может лечить? Ведь если глазом посмотришь на лазерный луч и на луч хорошего фонарика - почти нет разницы. Но фонариком на какую-то язву посветишь - никакого эффекта. А лазерным лучом - если правильно это сделать, она заживает. Почему, в чем биологический механизм такого действия - никто не знает. И вот наши специалисты будут во всем этом разбираться.Кроме того, если говорить о каких- то нововведениях с моей стороны, то я постараюсь более четко организовать работу деканата, наладить посещаемость студентов, постараюсь больше внимания уделять текущей работе.- Анатолий Александрович, наверняка студенты, которых вы сами в этом году набрали, окажутся в любимчиках у нового декана?- Я, честно говоря, их плохо еще знаю, так как занятия веду только у третьего курса и старше.- Но какие-нибудь поблажки будут?- (Нарочито строго) Нет, конечно. Какие еще поблажки? Я стараюсь всегда быть объективным.- Я знаю, ваш сын учится на физическом факультете...- На третьем курсе.- ... продолжает семейную традицию?- У меня трое сыновей, и только последний из них пошел по моему пути. Старшие уже отслужили в армии. Давно работают - взрослые люди.- А кто они по профессии?- Оба инженеры-электрики. Так что в каком-то смысле близкую мне профессию выбрали. Я - физик, а они инженерами стали.- Ваша жена разделяет увлечение мужа наукой?- Нет, она медсестра, медик.- Понятно. Тогда вернемся к вашему младшему сыну. Скажите, он еще не пользуется вашим статусом в корыстных целях? Например, не говорит ли преподавателям: если не поставите зачет - я расскажу папе?- Надеюсь, что нет. Во всяком случае, я ни от кого такое не слышал. Ну и потом, я недавно же стал деканом.- То есть он просто еще не успел сжиться с новой ролью сына декана?- И я надеюсь, что он меня в этом смысле не будет огорчать.- На примере своего брата знаю, что люди негуманитарных профессий очень много читают художественной литературы. А что предпочитаете вы?- Мой любимый писатель - Э.М.Ремарк. Я почти все прочитал, что издано на русском языке. Читаю классику и современные романы. С удовольствием выписываю "Ридерс дайджест .- А другими искусствами, кроме литературы, интересуетесь?- Одно время я занимался фотографией. Когда был студентом Московского государственного университете им. Ломоносова, работал фотокорреспондентом в нашей университетской газете - я почти профессиональный фотограф. Но в пос

леднее время все как-то руки не доходят до серьезного занятия фотографией.- Персональные выставки были?- Нет конечно. Я ведь занимался фоторепортажем, а не художественной фотографией. Вы же знаете, была такая организация - комсомол, где все мы должны были заниматься общественной работой. И вот это было моей нагрузкой. Мы - нас было трое фотокорреспондентов в факультетской газете - ездили по разным мероприятиям, связанным с факультетом. И самое яркое дхя меня событие было, когда мне (я учился уже на пятом курсе) разрешили прийти на заседание ученого совета, где второй раз в жизни увидел своего декана.- Второй!?.- Да. У нас был большой факультет - 500 человек набор, - значит, две с половиной тысячи студентов примерно. Декан был совершенно недоступен, и большинство наших студентов видели его на первом курсе, когда тот пришел поздравить нас с поступлением на лучший факультет лучшего вуза лучшей страны в мире. И второй раз - на распределении, когда он вручал дипломы, пожимая руки и желал нам всего хорошего.При других обстоятельствах встреча с деканом ничего хорошего не предвещала. Это была, как правило, последняя встреча перед отчислением. Поэтому, если человек видел декана больше, чем два раза - это было плохо. За исключением тех, кому он читал лекции, но таких было очень мало.И вот я, если бы фотокорреспондентом не был, только тоже два раза его увидел бы. А так я декана фотографировал. У меня до сих пор в архиве хранится его фотография - память о студенческих годах.- А что это была за газета, в которой ваши снимки публиковались?- Стенная газета и многотиражка. Стенная называлась "Атом", а многотиражка - безликое название "Ленинец". В те годы почти все газеты так назывались.- И в той, и в другой вы печатались?- Да, почти в каждом номере были мои фотографии.- Анатолий Александрович, когда вы пришли в ТюмГУ?- В 1984 году. В Тюмень я приехал в 71-м, сразу после окончания университета, по распределению в инженерностроительный институт. Ехал я с радостью, ведь это моя родина. Три года в ТИСИ проработал - и как раз в январе 1974 года в университете открыт физический факультет, отделив его от математического. С того времени здесь и работаю.- То есть сами вы из Тюмени?- Из Тобольска. Но, когда я был маленький, родители переехали в Салехард, где все одиннадцать классов я проучился.- Почему же вы тогда решили поступать именно в МГУ? Ведь образование можно получить, и не уезжая так далеко?- Я хорошо учился, с золотой медалью окончил школу. И когда решал, куда поступать, то, понимая, что не все дороги открыты, выбрал Московский государственный университет имени М.Ло- моносова. Поступил туда и без проблем его окончил. Ни разу не получал за сессию двоек. Когда я об этом рассказываю - никто не верит. Но это действительно так. Однажды я отказался от четверки - получал повышенную стипендию, - сказал:" Лучше я в другой раз приду". И пересдал на пятерку. Но это был единственный случай.- Анатолий Ахександрович, вот вы смотрите на нынешних студентов, и какие при этом возникают мысли? "Они теперь совсем другие" или же:" В их возрасте я был точно таким же!"- Между нашими поколениями большая разница. Мы ведь жили в совсем другое время. У нас была другая идеология, система воспитания, ценности. И 

чисто технические условия у нас с ними различны. Я. например, первый раз увидел телевизор, когда приехал в Москву. Он у нас стоял в общежитии, в красном уголке. Личных телевизоров тогда даже у москвичей было мало, что уж говорить о Салехарде, где я тогда жил. У нас там никакой телевышки и в помине не было. В кино чаще, чем раз в неделю, не сходишь... Поэтому я очень много читал. Чем еще заняться?А сейчас молодежь все больше сидит у телевизора, последние десять - у компьютера. Отсюда совершена гой взгляд на мир, совершенно другая идеология. Они, наверное, раз в сто меньше читают, чем мы в их годы. А может, и в тысячу. Вот сейчас я сравниваю, спрашиваю студентов:" Вы это читали?" Они говорят "нет". Сперва я очень удивлялся, а сейчас привык, понимаю: другая жизнь, другая страна. О чем тут говорить? Ценности сейчас другие. Нам что внушали? "Всегда будь скромным, никогда не высовывайся, жди, когда тебя оценят другие. Сейчас человек хочет, чтобы его выбрали. Для этого он должен себя рекламировать, заявлять о себе: я это мог)-, я это умею, я лучше, чем другие". В мои годы это считалось дикостью. Если бы человек сказал:" Я лучше, чем он", - все бы его обсмеяли, осудили, разговаривать с ним перестали.Вы - совсем другие, очень сильно от нас отличаетесь. Хорошо это и.\и плохо - не знаю. В чем-то хорошо, в чем-то плохо.- Анатолий Александрович, жность декана - все-таки вре^И- ная? Какие цели вы перед собой ставите, чтобы это время было прожито вами не зря?- Я бы хотел сохранить ту динамику, которая наметилась при Константине Михайловиче - динамику преобразований. Факультету нужны реформы. Они потребуют дополнительных усилий, но без этого нельзя, потому что классические физики в современных условиях особого спроса в Тюмени не находят. Мы должны готовить специалистов, в которых нуждается область, город - специалистов по нефтегазовому комплексу. И у нас это получается: вводим новые специальности, открываем специа.хизации. Причем мы не конкурируем с нефтегазовым университетом. Мы нашли свою нишу. Они готовят инженеров, а мы - высококлассных специалистов в физике и математике, в то же время знакомим со всеми проблемами не^пегазового комплекса. При этом мы не теряем фундаментальной подготовки: ни у квантовой механики, ни у статической физики ни одного часа мы не отбирали. И вот в этом направлении ре^юрмы факультету совершенно необходимы. К.Федоров их начал, причем очень успешно их проводил пять лет.Так вот. я хотел бы: первое - не потерять динамики, продолжать сотрудничество со всеми организациями, с которыми есть договоры, чтобы они по-прежнему бра Vi на работу наших студентов. А дхя этот мы должны направлять их туда на практику, должны готовить совместные дипломные проекты. У нас сложилась удачная система подготовки: дипломник имеет двух руководителей. Одного - от университета, второго - от организации, где он проходил практику. И если все нормахьно, то этот дипломный проект становится частью работы, которую проводит лаборатория и.хи институт. И дальше выпускник уже без проблем устраивается на работу. Многие наши студенты именно так и поступают.Ну и второе - я хотел бы лучше организовать текущую работу. Потому что любые студенты, если есть возможность пропустить занятия, - девять из десяти пропускают. Такая у них психология. Если за этим не следить... Конечно, стопроцентной посещаемости не добиться, но чтоб это было в разумных рамках. Опять-таки дхя того, чтобы качество специалистов было высоким.
С.Сыссжвл
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Зима, крестьянин торжествует... ну, а студент -локе тоскует... И совсем не зря, так как потихонь- В)-, незаметно подкрахось время сессии. И тут уже не утешает, что от сессии до сессии живут студенты весело, потому что на носу зачеты и экзамены, а в голове одна мысль - сдать любой ценой.Ну. как раз любой-то и не надо, а следует постараться "малой кровью и на чужой территории".Как вы уже поняли, на связи в трудную минуту опять я - ваш Федор Брямский - к вашим услугам. А целью моего сегодняшнего повествования будет попытка помочь некоторым из вас получить вожделенные росписи в зачетных книжках с минимальными потерями.Итак, приступим. Вначале, как вы все уже, наверное, знаете, наступает "черная неделя" - зачетная! В эту неделю все как будто подхватывают какой-то особый вирус: преподаватели становятся раздражительными и несговорчивыми, перестают мило улыбаться и мелочно припоминают вам все ваши пропуски и двойки в течение семестра; студенты становятся назойливыми и особо стойкими. Они перестают воспринимать фразу "придете в следующий раз" и с упорством, достойным защитников Сталинграда, осаждают двери Йфедр и аудиторий. Через неделю страсти стают и "воюющие" стороны подсчитывают потери. Так вот, чтобы этих потерь избежать, рассмотрим несколько вариантов сдачи зачета.Как правило, зачет выставляется по результатам работы студента в течение семестра. Поэтому идеальный вариант - это проставление зачета автоматом. Конечно, вам повезет, если вы регулярно посещали занятия и умудрились хотя бы не заработать двоек. К сожалению, идеальный вариант срабатывает редко, и тогда зачет приходится сдавать. Опять же здесь можно выделить две категории зачетов: которые сдают и которые получают. Разница в том, что получают зачет на халяву, а сдают, все же прилагая некоторые усилия. Итак, получение зачета зависит от конкретного предмета, конкретного преподавателя и вашего обаяния или вашей настойчивости. В данном случае невозможно дать один рецепт на все случаи жизни, поскольку действовать нужно по ситуации.Теперь перейдем к тому варианту, когда зачет нужно сдавать. Это печальный случай, когда автомат вы не получили, а на халяву не прокатило.Правило первое: вооружитесь хотя бы минимальными знаниями по предмету: что сдаем, как зовут преподавателя и тому подобное.Правило второе: говорите! Дело в том, что основная форма сдачи зачета - собеседование. В этом случае шпаргалки будут бесполезны и даже вредны. А ваше молчание будет действовать на преподавателя как красная тряпка на быка. Здесь можно вспомнить хороший студенческий анекдот:Пришел студент сдавать зачет по биологии, зная только один вопрос - о блохах. А ему достался вопрос о млекопитающих. Студент отвечает:- У млекопитающих есть шерсть, а в шерсти, как известно, живут блохи...Тогда преподаватель задал дополнительный вопрос о птицах. Студент не растерялся:- У птиц есть перья, а в перьях живут блохи...Смекнув, в чем дело, преподаватель задает вопрос о рыбах.- У рыб есть чешуя, - отвечает студент, - но если бы у рыб была шерсть, то в ней бы обязательно жили блохи...Так вот, правило третье: имейте в запасе хотя бы один "козырный" выученный вопрос.Эта правила важны только при устной сдаче зачета. Если вы сдаете зачет в форме теста, то тут действует правило "палец + потолок", то есть положитесь на удачу. И помните, что при тестировании думать противопоказано, а правильный ответ тот, который самый первый пришел вам в голову. Главное - расслабьтесь и не напрягайте память - пусть работает подсознание.Ну а если вы сдаете зачет письменно (бывает и такое), то вам просто необходимо будет такое величайшее изобретение человечества, как шпаргалки. Кстати, эта же приспособления сгодятся и для сдачи экзаменов.Итак, сдаем зачет в письменной форме или экзамен.

За всю историю студенчества было придумано великое множество шпаргалок. Основные критерии качественной шпарга.\ки - легкость извлечения и использования, незаметность, информативность.На первом этапе следует определиться, какую "шпору" лучше выбрать. Это зависит от того, какой предмет вы сдаете и как вы будете ее извлекать на экзамене.Для сдачи гуманитарных предметов, где нужно много говорить, лучше всего пользоваться так называемыми "бомбами". Бомба представляет собой тетрадный лист с заранее заготовленным ответом на вопрос и.\и на все вопросы билета. Второй вариант более удобен, но для этого нужно знать, по какому' принципу компонуются вопросы в билете.
Как сдавать сессию?Чаще всего используется принцип "первый - последний", то есть в билет помещается первый и последний, второй и предпоследний вопросы и так далее.Все бомбы следует писать одной пастой, которую потом нужно будет взять с собой на экзамен. Если вопросов много, то лучше купить несколько одинаковых ручек или стержней. После того, как бомбы готовы, их нужно сложить в определенном, удобном вам порядке. Лучше по порядку расположения билетов или вопросов от первого до последнего. Ни в коем случае не нумеруйте заготовки, это сразу бросается в глаза бдительного экзекутора, то есть экзаменатора. Когда вы приходите на экзамен, то вам нужно незаметно отсчитать нужную бумажку и незаметно извлечь ее из укрытия. Опыт показывает, что лучшим местом для хранения бомб является внутренний карман вашего пиджака. Это и обусловливает стиль одежды, в которой вы пойдете на экзамен. Забудьте про джемпера, свитера, толстовки и прочую привычную одежду. Только пиджак, а точнее костюм. Это касается и слабого пола, так как пришивать карман к данной юбке, а затем то и дело исчезать на экзамене под партой в наши дни уже не актуально.Если внутренний карман недостаточно вместителен или вообще не предусмотрен, то вам следует изготовить его самим. Для этого подойдет стандартный носовой платок, надежно пришитый к подкладке вашего пиджака. Можно поместить бомбы и в рукаве пиджака, но так, чтобы они не выпали при неосторожном движении рукой. Итак, когда все приготовления позади, нужно настроиться. На экзамен следует идти как на праздник, даже при абсолютно стерильных мозгах. Ведите себя свободно, раскованно, и главное, сосредоточьтесь на достижении своей цели. Бояться и нервничать стоит только после того, как положительная оценка украсит вашу зачетку.Если вы сдаете экзамен по предмету, где много формул, чисел, дат и прочих требующих точного запоминания сведений, вам лучше будет воспользоваться не бомбой, а шпаргалкой.В отличие от бомбы шпарга\ка всегда имеет маленький размер и содержит тезисный ответ на вопрос.Наиболее удобной для применения янхяется шпаргалка в форме книжечки и.\и в форме гармошки.Шпаргалка книжечкой изготавливается следующим образом: тетрадные станицы нарезаются на полоски размером примерно 3 на 8 сантиметров. Несколько полосок сшиваются вместе посередине и сгибаются пополам. Получается книжечка, которая умещается в ладони. Размеры полосок можно подкорректировать в зависимости от размеров вашей руки. Затем книжечка заполняется информацией и используется по назначению.Шпаргалка гармошкой изготавливается из полоски тетрадного листка, ширина которой должна соответствовать длине вашего указательного пальца. Листок складывается в гармошку и заполняется информацией. Гармошка помещается между указательным и средним пальцами правой руки и перелистывается движением пальцев. Такой шпаргалкой следует пользоваться очень осторожно, так как она может самопроизвольно развернуться в неподходящий момент.Информацию в шпаргалки надо заносить очень мелким и аккуратным почерком, чтобы не тратить на экзамене время и силы на усвоение информации. В наш век технического прогресса можно печатать шпаргалки на компьютере. Люди, обладающие орлиным зрением, могут использовать шрифт № 5, ну, а остальные - № 8.Конечно, как я уже сказал, это далеко не все способы изготовления шпаргалок, и вы наверняка знаете другие, может быть, более удобные и совершенные. У меня к вам только одна просьба - поделитесь своим ноу-хау с товарищами, дабы облегчить их существование. Вы также можете поде.шться своими поистине неоценимыми знаниями со мной, Федором Брямским, по адресу:В1уатз1а@таП.ги. И вообще, присылайте мне свои отзывы, сообщения и пожелания. Буду только рад. Ну что ж, надеюсь, вы несколько взбодрились и наполнились оптимизмом перед предстоящей сессией. А я желаю вам удачи и ни пуха ни пера!

Искренне ваш Федор Брямский

СПРАШИВАЛИ - ОТВЕЧАЕМ j
Все о наследстве и наследникахВопрос: Ксеркова Ефросинья Степановна оставила по завещанию в пользу дочери од

ного из своих сыновей (Сергея) квартиру. Второй сын (Петр) требует кварти
ру в свою собственность, так как он яатяегпея наследником по закону. Петр 
является инвалидом I группы, но инвалидность он получил по своей вине вслед
ствие пьяной драки. Имеет отдельную квартиру.

При этом он материально не помогал своей матери, избивал ее. Внучка была 
прописана с бабушкой, жила с ней и ухаживала за ней до ее смерти.

Может ли Петр претендовать на квартиру?Ответ: В соответствии со статьей 1119 Гражданского кодекса РФ завещатель вправе по своемуусмотрению завещать имущество любым лицам, а также лишить наследства одного, нескольких или всех наследников по закону, не указывая причин такого лишения. Свобода завещания ограничивается правилами об обязательной доле в наследстве.- На основании статья 1149 Гражданского кодекса РФ право на обязательную долю в наследстве имеют:- несовершеннолетние и нетрудоспособные дети наследодателя;- его нетрудоспособные супруг и родители;- нетрудоспособные иждивенцы наследодателя.Петр не подходит ни под одну из этих категорий, то есть, являясь наследником по закону, не имеет права на обязательную долю в наследстве. Кроме того, у него есть жилплощадь, где он постоянно проживает.Таким образом, завещание подлежит исполнению, а Петр претендовать на квартиру не может.Вопрос: Пенсионерка Кинкова П.П., будучи падчерицей, после смерти мачехи пропустила срок приня
тия наследства, обратившись за разделом наследственной массы только через четыре года после 
принятия наследства. Квартира, входящая в наследственную массу, была передана в собствен
ность путем приватизации гражданину Ситникову С.С., который в настоящее время собирает
ся произвести ее обмен. Кинкова П.П. обратилась в консультацию по следующим вопросам:

1. Наследует ли она имущество, если пропуск принятия наследства имел место без 
уважительных причин и нет согласия на это других наследников?

2. Имеет ли какое-нибудь правовое значение отсутствие согласия падчерицы на обмен 
квартиры?

3. Дополнительно возник вопрос по следующей ситуации: в порядке наследования по закону 
между двумя братьями и сестрой в равных долях приобретен жилой дом. Далее один из братьев 
умер, а от прав на его долю в этом доме другой брат и сестра отказались в пользу сына умершего. 
Вправе ли теперь брат и сестра продать совместно причитающиеся и.м доли в этом доме?Ответ: Во-первых, согласно статье 1155 часта 3 Гражданского кодекса РФ (она действует насегодня в отношении правоотношений, возникших до 1 марта 2002 года, но длящихся и после этой даты, согласно Федеральному закону "О введении в действие части 3 ГК РФ"), падчерица не наследует имущество, поскольку пропустила срок, установленный для принятия наследства. Срок принятая наследства на сегодня, согласно статье 1154 Гражданского кодекса РФ. составляет 6 месяцев. Восстановление пропущенного срока возможно в судебном порядке, если наследник не знал и не должен был знать об открытии наследства. Либо наследство может быть принято без обращения в суд при условии согласия в письменной форме на это всех остальных наследников, принявших наследство. В данной ситуации уважительных причин для продления срока не усматривается, а письменное согласие остальных наследников не получено. Следовательно, Кинкова П.П. не наследует имущество.Во-вторых, отсутствие согласия Кинковой П.П. на обмен квартиры может иметь правовое значение только в том случае, если она проживает в данной квартире совместно с Ситниковым С.С. В противном случае отказ Кинковой П.П. на обмен квартиры не будет иметь никакого правового значения, поскольку на основании договора приватизации Ситников С.С. является единоличным собственником квартиры и, согласно статье 209 Гражданского кодекса РФ, имеет право владеть, пользоваться и распоряжаться своим имуществом.В-третьих, согласно статье 246 ГК РФ, распоряжение имуществом, находящимся в общей долевой собственности, ос)ществ.шется по соглашению всех участников. Кроме того, на основании статьи 250 ГК РФ, распоряжение таким имуществом может быть осуществлено с учетом преимущественного права покупки продаваемой доли остальными участниками общей долевой собственности.Вопрос: Гражданка Никанорова М.М., написав ранее завещание, согласно которому квартиру на
следовала бы только внучка, решила изменить его, включив в завещание и свою дочь.

Имеет ли она право изменить содержание завещания?Ответ: Согласно статье ИЗО Гражданского кодекса РФ, завещатель вправе отменить или изменитьсоставленное им завещание в любое время после его совершения, не указывая при этом причины его отмены или изменения.Также статья 1119 Гражданского кодекса РФ устанавливает, что завещатель вправе по своему усмотрению завещать свое имущество любым лицам.Таким образом, закон ни в коей мере не ограничивает право завещателя изменять содержание своего завещания, и гражданка Никанорова М.М. вправе включить в завещание и внучку, и дочь.Вопрос: В сентябре 2001 года у Красновой умерла родная сестра. У нее кроме сестры никого нет, а 
завещание сестра не написала, хотя после себя оставила деньги на книжке. Через пять месяцев 
Краснова пришла к нотариусу, который выдал ей свидетельство о праве на наследство.

Каким образом можно забрать деньги из банка?Ответ: Согласно статье 1152 Гражданского кодекса РФ для приобретения наследства наследникдолжен его принять.Статья 1153 ГК РФ устанавливает способы принятия наследства.Так, принятие наследства осуществляется подачей по месту открытия наследства нотариусу или уполномоченному в соответствии с законом выдавать свидетельства о праве на наследство должностному лицу заявления наследника о принятии наследства либо заявления наследника о выдаче свидетельства о праве на наследство.Признается, пока не доказано иное, что наследник принял наследство, если он совершил действия, свидетельствующие о фактическом принятии наследства, в частности, если наследник:- вступил во владение или в управление наследственным имуществом;- принял меры по сохранению наследственного имущества, защите его от посягательств или притязаний третьих лиц;- произвел за свой счет расходы на содержание наследственного имущества;- оплатил за свой счет долги наследодателя или получил от третьих лиц причитавшиеся наследодателю денежные средства.Принятое наследство признается принадлежащим наследнику со дня открытия наследства независимо от времени его фактического принятия, а также независимо от момента государственной регистрации права наследника на наследственное имущество, когда такое право подлежит государственной регистрации.В соответствии со статьей 1154 ГК РФ наследство может бьггь принято в течение шеста месяцев со дня открытия наследства.Таким образом, гражданке Красновой в течение шести месяцев со дня открытия наследства следует обратиться к нотариусу с заявлением о принятии наследства, а после получения свидетельства о праве на наследство обратиться в банк с заявлением о получении денежных средств.
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"Я люблю, когда люди говорят красиво..."

Международные связи Тюменского 
госуниверситета растут с каждым днем. 
Стали уже традиционными стажиров
ки студентов и преподавателей за ру
бежом (только на факультете романо
германской филологии ежегодно на прак
тику в Люненбургский университет 
выезжает группа из 20 человек). Вновь 
и вновь в стенах тюменского вуза про
ходят крупные международные конфе
ренции. А сколько на счету у ТюмГУ 
проектов, получивших гранты!

Трудно поверить, но весь объем ра
боты, связанной с международной де
ятельностью, лежит на одном чело
веке - хрупкой и изящной женщине 
Нине Анатольевне. Сиваковой. Лишь 
она знает, когда и откуда приедет в 
университет очередной зарубежный 
гость. Она первая встретит его в 
аэропорту, сделает так, чтобы гос
тю было тепло и уютно в чужом для 
него городе. Лишь она сможет под
сказать студенту, как оформить до
кументы и отправиться учиться за 
границу. Потому двери в ее кабинет 
не закрываются. Об ее отделе знают 
все. А она остается для многих улыб
чивой и доброй загадкой.

Мы решили восполнить этот про
бел и отправились к ней.- Университет, в котором сейчас работаю, я окончила в 1994 году, - начала она рассказ. - А через два года волею судьбы попала в стены родного факультета РГФ, встретила моих преподавателей и услышала от них предложение остаться здесь работать. Так с 1996 г. я стала преподавателем английского языка на кафедре английской филологии. В 2000 году решила поступить в очную аспирантуру, а пока поступала, образовалась вакансия в отделе международных связей. Мне предложили его возглавить, и я не отказалась. Поэтому у меня состоялись сразу два больших события - поступление в аспирантуру и начало работы в этом отделе.

- В последние годы интерес к международным обменам особенно возрос, работы прибавилось. Значит ли это, что в отделе появились новые специалисты?- Нет, все осталось по-прежнему. Я начальник отдела, но начальник сама себе. У меня нет подчиненных, и когда для осуществления какого-либо мероприятия нужны дополнительные силы, приходится обращаться на факультеты и приглашать людей, которые могли бы мне реально помочь. Моими помощниками часто становятся представители ФРГФ и кафедры международных отношений при факультете истории и политических наук. Они мои союзники, поддержка и опора.- Сегодня уже никто не удивится, встретив в стенах университета иностранцев. Визиты некоторых продолжаются весь учебный год. Студенты слушают их лекции, сдают им зачеты. Интересно, есть что-то, что продолжает поражать вас в иностранных гостях?- Все мы совершенно разные. И они тоже. Часто они поражают своей простотой, откровенностью. В частности, этим поразила последняя американская делегация. Честно говоря, я ожидала увидеть несколько иных людей (стереотипы американской личности прочно укрепились в нашем сознании, и поэтому я думала, что это будут громкоговорящие, особо не следящие за своими манерами люди). Более того, одна из членов делегации приехала со своими дочерьми 9 и 12 лет. Мы знаем, что воспитание американских детей несколько иное, более свободное, я ожидала, что оно тоже даст о себе знать. Но мои ожидания не оправдались. Они показали себя как очень корректные, добрые, открытые люди. С ними было легко и приятно работать, несмотря на то, что визит был длительным - трехнедельным. Естественно, поскольку это люди, не живущие в нашем городе, более того, не живущие в нашей стране, им нужна была поддержка. Но они (в по

мощь мне) заняли позицию коллег, а не гостей, требующих к себе бесконечного внимания. Все три недели мы сотрудничали. Это было приятное удивление. И впечатление от такой делегации осталось хорошее. Хотя бывают другие случаи. Возможно, причиной тому является разница культур. Но, в принципе, если с людьми работаешь долго, уже знаешь, что можно от них ожидать.- За эти годы наверняка сложились традиции пребывания иностранных гостей в стенах вуза.- Конечно. Прием всегда начинается с официальной встречи с руководством вуза. Кроме запланированных деловых мероприятий, частые экскурсии в Тобольск - исторический центр Сибири. Всех иностранцев без исключения интересуют наши рынки и магазины. Иностранцы очень любят и ценят наш художественный салон "Восторг". И у него полное соответствие названию: результат посещения всегда одинаков - восторженный. Все, что там представлено, - неповторимое и самобытное. Так что если появляется возможность его посетить, гости всегда уходят с восхищением, унося с собой на память покупки. Экскурсии по Тюмени тоже яв.\яются традицией. Иностранцев особенно интересует старая часть города. Осмотр начинается с корпусов ТюмГУ, а поскольку все наши корпуса расположились в старой части Тюмени, перемещаясь из одного корпуса к другому, проходим мимо старых особняков с резными дверьми и ажурными навесами. Они всегда делают фотографии, а последняя делегация сняла даже небольшой фильм, темой которого стали красивые и, что главное, дружелюбно распахнутые двери. Все они - старинные и современные - были с трепетом запечатлены в фильме.- Как известно, бывает работа мужская и женская. Как вы думаете, отдел международных отношений может возглавлять мужчина?- Не берусь сравнивать, кого больше во главе отделов: мужчин или женщин. Хотя, наверное, склонна думать, что женщин - бьггь лицом вуза и гостеприимной хозяйкой лучше получается у них.- Как руководителю такого престижного отдела вам, наверное, удалось посетить много стран. Остались ли страны непознанные, в которых бы хотелось побывать?- Может быть, это прозвучит несколько парадоксально, но за границей я бывала немного. Даже будучи начальником отдела. Моя первая поездка состоялась в 1995 году в Объединенные Арабские Эмираты. Потом был долгий абсолютно невыездной период. Мне буквально не везло: много раз собиралась, много раз поездки срывались. В 2001 году я поехала в Германию - на встречу партнеров по готовящимся заявкам на два проекта "Темпус". Была в Турции (туда многие ездят отдыхать). И совсем недавно, в конце ноября, опять посетила Германию, - там проходило координационное совещание по новому проекту.Так что список моих зарубежных поездок невелик. А посетить бы мне хотелось теплую и прекрасную Италию и загадочный Китай. В общем-то, до того, как я начала работать в этом отделе, у меня не было желания поехать в Китай. Здесь по долгу службы пришлось общаться с нашим китайским студентом. Сейчас он перешел на заочное отделение, а когда был студентом-очником, на летние каникулы всегда уезжал на родину, и, возвращаясь, в очередной раз приходил ко мне и рассказывал, как хорошо в Китае. Он очень скучал по своей любимой стране и здесь, в городе с холодным климатом, чувствовал себя некомфортно. Он вызвал во мне желание увидеть Китай, познакомиться со страной, отведать настоящей китайской кухни в настоящих китайских ресторанах.- Люди, имеющие контакты в разных странах, обычно имеют интересные коллекции. Напри

мер, иностранной валюты. Чем можете похвастаться вы?- Мое теперешнее увлечение появилось не так давно. Каждый раз, отправляя коллег за рубеж (а поездки становятся все более частыми), я им желаю доброго пути и высказываю одно пожелание: привезти мне брелок из той страны, в которую они поехали. Так что у меня теперь растет коллекция брелоков, и, глядя на каждый из них, можно сразу же узнать, откуда он.- Есть случаи, когда представительницы подобных отделов создавали семью с иностранцем и уезжали жить за рубеж. Не думаете, что и вас может ждать такая же судьба?- Мне часто задают вопрос, почему я до сих пор не замужем за каким-нибудь иностранным бизнесменом, и вообще, что я до сих пор делаю в этой стране. Но у меня никогда не было желания уехать из России. Пути господни неисповедимы, потому сказать категорично "нет" я не могу.- Любопытно, отмечаете ли вы праздники, которых нет в России, но есть в европейских странах?- Отмечаю лишь некоторые. Любимым из них является католическое Рождество (25 декабря). Его отмечают все, кто когда-либо закончил ФРГФ. Эго уже наш праздник - светлый, сказочный, добрый, - с которым мы друг друга обязательно поздравляем. Конечно, я с этим праздником не поздравляю своих русских друзей или коллег, которые не имеют отношения к иностранным языкам или международной деятельности. Что касается таких праздников, как, например, Halloween, который отмечают западные страны 31 октября, то я его не люблю и не отмечаю. Это бал потусторонних сил. а я крещеная, верю в Бога и хожу в церковь. Поэтому торжества такого рода меня не привлекают. Естественно, с Halloween я никогда никого не поздравляю. Знаю, на нашем факультете этот праздник приветствуется, и не осуждаю - студенты должны привыкать к чужой культуре.- Университет уже давно имеет постоянных партнеров среди зарубежных вузов, а насколько гармонично складываются отношения с подобными отделами в вузах Тюмени?- В нашем городе такие отделы существуют лишь в нефтегазовом университете и архитектурно-строительной академии. Международные отношения развиты и в других вузах, но в меньших объемах, и потому там отдельных структур, подобно нашей, нет. У нас были встречи с представителями ТГНГУ и ТГСХА, и хотя на бумаге ничего прописано не было, но мы договорились о сотрудничестве. В перспективе мы бы хотели подать заявку на проект, подразумевающий консорциум нескольких вузов. И если вузы будут из одного города, это станет плюсом к заявке проекта.- Охотно верю. О вас часто говорят как об отличном специалисте. В частности, одним из ваших успешных направлений стала работа с индивидуальными заявками на гранты.- В последние годы интерес к зарубежным поездкам среди студентов заметно вырос. Цели их поездок различны: небные, туристические, трудовые. Я старалась собирать всю информацию, касающуюся индивидуальных выездов, и теперь имею реальные предложения. Эго опять- таки большая, емкая работа. Нужно подробно проконсультировать студента, как ее реализовать. Естественно, любая заявка сопровождается заполнением письменных форм, и успех заявки во многом зависит как раз от оформления. Формальности, которые необходимо соблюсти, чтобы работа не была проделана впустую, до.кжны быть выверены.- "Берегись изысканного языка, - говорил А.Чехов. - Язык должен быть прост и изящен". Какого мнения придерживаетесь вы.

владеющая русским и английским?- Я люблю, когда люди говорят красиво и не люблю, когда русская речь засоряется иностранными словами. Считаю неразумным использовать слова иностранного происхождения, если есть русские аналоги. Понимаю, что это неизбежно - межкультурное пространство размывается, но в большинстве ситуаций замена русского слова на иностранное нецелесообразна. Я очень люблю русский язык и всегда восхищаюсь его красотой и разноо^ разием. Люблю, когда люди говори красиво, логично и не стесняются хороших выражений.- Ваша кандидатская диссертация будет как раз об этом?- В какой-то мере да - "Межкультурная коммуникация", актуальная на сегодняшний день тема. Объектом исследования является этнокультурный компонент. Может быть, косвенно, но тема диссертации связана и с тем, чем я занимаюсь в отделе. Увы. на свою научную деятельность времени всегда не хватает.- Пришло время подумать о расширении штата?- Да. надеюсь, что скоро в отделе появится помощник. Он необходим. Мне нравится моя работа, нравится, что ее много. И всегда хочется, чтобы она выполнялась качественно. А если бы нас было хотя бы двое, мы смогли бы охватить своим вниманием гораздо больший участок работы и, главное, развить другие направления.Знаю, что в планах администр^ ции вуза создание более крупной струк^ туры. Пока же у нас проректора по международным отношениям нет, и на уровне ректората работу курирует проректор по экономике Е.Б.Заболотный и, конечно, ректор Г.Ф.Куцев.- Нужно отметить, что руководство ТюмГУ живет не только университетскими заботами, но и легко находит повод для собственных проектов в рамках памятных дат администрации Тюменской области. Взять хотя бы 10-летний юбилей партнерских отношений между Тюменской областью и Нижней Саксонией. Университет нашел собственные варианты празднования даты: организовал творческий конкурс для студентов МИФУБа и викторину "Путешествие по Нижней Саксонии" лея читателей газет "Университет и регион" и "Тюменская область сегодня".- Действительно, университет не остается равнодушным к таким датам и находит отклики не только среди студентов вуза, но и жителей города и области. Ответы на викторину мы продолжали получать даже после объявленного дня окончания приема. Думаю, такие конкурсы д\я эрудитов Тюменской области университет будет организовывать и в дальнейшем.А в МИ ФУ Бе был проведен фестиваль студенческих проектов: "Нижняя Саксония - Тюменская область. 10 лет сотрудничества в меняющемся мире". Студенты приготовили очень интересные видеопроекты. Состоялась хорошая творческая работа, презентация которой проходила на немецком языке.- И напоследок: кого ждать университету в следующем году? Кто успеет посетить нас до конца этого года?- Не люблю словосочетание "мертвый сезон", но в данном случае оно подходит как никакое другое. За границей скоро начнутся рождественские праздники, и, естественно, никто из иностранцев не поедет в чужую стран}’ в этот период. Поэтому мы не ожидаем гостей в декабре, а в январе начнем отмечать праздники мы. И. наверное, следующая делегация у нас будет только в конце февра.\я - начале марта из Германии. Она даст старт НОВЫМ эстафетам международной жизни вуза: конференциям, конкурсам и путешествиям.
О.Кгделыю
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Продолжение. Начало в УиР №51. Праздничный стол Откуда пошла традиция встречать Новый год именно за праздничным столом? Какие блюда были на столах наших прабабушек и бабушек? Почти до середины XIX века русского новогоднего меню не существовало, а то. что сейчас считается неизменной принадлежностью новогоднего стола, - молочные поросята с гречневой кашей и гуси с квашеной капустой или яблоками - на самом деле пришло со стола рождественского. В начале XIX века кухня • несложной. Даже в домах знати на новогод- толе вполне могли оказаться соленые огурцы и грибы, салат из редьки. А еще подавали поросенка, те.лячье фрикасе, жареных пулярок, отварную форель в вине, тельное из ершей. И. между прочим, абрикосы, апельсины, виноград и груши - в моде были оранжереи, фрукты выращивались посреди зимы в Петербурге и в Москве. В новогоднем меню второй половине XIX века уже присутствуют семга, икра, корюшка и ряпушка, сыры - вместе все с теми же редькой и солеными огурцами. К грибам почему-то охладели, зато в моду вошли лабардан (треска) и арбузы. С поросенком, жаренным с гречневой кашей, соперничала дичь. Пришло время прохладительных напитков, мороженого и коньяков. На рубеже XIX и XX веков вина пили французские, испанские крепленые, итальянские и немецкие. А в подражание шампанским уже делали донские игристые вина. Конечно, пили водку. настойки и наливки, пиво русское домашнее и немецкое. К началу XX века на новогоднем столе стали появляться анчоусы, омары, сардины. Без пресловутых поросенка и гуся с яблоками не обходилось, но с ними уже соперничали рябчики и ин- ti. В рождественские дни 1912 года в Петер- было продано 250 тысяч поросят, 75 тысяч индеек, 110 тысяч гусей, 260 тысяч кур и уток. После революции празднование Нового года отменили. Но его все равно встречали. Правда, танцы были возможны только тихие, чтобы не разбудить соседей. Вот тогда-то, надо полагать, и возникла привычка сидеть за столом. Угощение было скудным. Пытались, конечно, вешать на запрещенную революцией елку орехи в золотой и серебряной фольге. яблоки. Реабилитировали Новогоднюю елку в 1936 году, вместе с ночными танцами. Советский новогодний стол не стал изысканным - его могла украсить даже

ОДР Уже середина декабря. Пора задуматься, где и как будем встречатьНовый год. Новогодняя ночь, когда уходит год старый и приходит новый. - это ночь с 31 декабря на 1 января. Но так было не всегда.В Европе 1 января стало отмечаться только с XVI в.: в Испании - с 1556 г., в Дании и Швеции - с 1559 г., во Франции - с 1563 г., в Нидерландах - с 1575 г., в Англии - с 1757 г., в Венеции - с 1797 г., в России - с 1700 г.В Древнем Египте Новый год праздновался во время разлива реки Нил (примерно в конце сентября). В Новый год статуи бога Амона, его жены и сына ставили в лодку. Лодка плавала по Нилу месяц, что сопровождалось пением, танцами и весельем. Затем статуи вносили обратно в храм.В Древнем Вавилоне Новый год встречали весной. Во время праздника царь на несколько дней покидал город. Народ этим пользовался, веселился и делал, что вздумается. Через несколько дней царь и его свита в праздничных одеждах торжественно возвращались в город, а народ возвращался в работе. И все возвращалось на круги своя.В Древнем Риме долгое время Новый год праздновали в начале марта, пока Юлий Цезарь не ввел новый (юлианский) календарь Таким образом, датой встречи Нового года стал первый день января. 

колбаса, нарезанная кружочками. Впрочем, в бывших магазинах Елисеева по-прежнему продавали рябчиков и икру. В сороковые годы Новый год встречали водкой, вареной картошкой и селедкой, украшенной колечками лука. В пятидесятые жить стало веселее. Праздновать Новый год уже не считалось предосудительным. И собираться стало можно не только узким кругом, но и большой компанией. На столах появились: студень, селедка под шубой, прибалтийские шпроты. Наступило второе пришествие салата оливье - с докторской колбасой вместо рябчиков. Готовили его в большом тазу и щедро заправляли майонезом. Поросенок, гусь или утка были желательны, но не обязательны. Под бой курантов непременно надо было открывать бутылку "Советского шампанского". В тесных квартирах стол занимал все место, поэтому приходилось выбирать: танцы или еда. С появлением телевизоров стол победил окончательно. Сейчас, похоже, наступил очередной "великий перелом". Салат оливье перестал быть главным украшением новогоднего стола. И мы не хотим варить всю праздничную ночь студень. Да это и не нужно. И запеченную утку, и осетрину, фаршированную грибами, зеленью и креветками, а если очень захочется, то и многое другое можно заказать в ресторане с доставкой на дом.Однако Новый год - семейный праздник, и значит, еда должна быть домашней. Вспомните, как здорово готовить всей семьей, а потом за праздничным столом видеть, сколько удовольствия доставляет ваша стряпня вашим близким.Стол должен изобиловать различными блюдами. Коза слишком привередлива, чтобы довольствоваться чем- то одним. Уме-

Месяц январь был назван в честь (двуликого) бога Януса. Один .\ик Януса был обращен назад, в прошлый год, другой -\ик - в новый. Во время праздника люди украшали дома и дарили друг другу подарки и монеты с изображением двуликого Януса. Римляне делали подарки императору. Сначала это происходило добровольно, но со временем императоры стали требовать подарки на Новый год. Празднования продолжались несколько дней.Ке.\ьты. жители Галлии (территория современной Франции и части Англии), встречали Новый год в конце октября. Праздник назывался Samhain от "summer's end" (конец лета). В Новый год кельты украшали жилище омелой, чтобы изгнать призраков. Они полагали, что на Новый год духи мертвых яв.\яются живым. Позднее этот праздник станет называться Хэллоуин - канун дня всех святых. От римлян кельты переняли требование новогодних подарков от подданных. Обычно дарили украшения и золото. Несколько веков спустя, благодаря этой традиции, королева Елизавета 1 соберет огромную коллекцию вышитых и отделанных драгоценностями перчаток.На Руси до XV века год начинался 1 марта. В XV веке Новый год был перенесен на 1 сентября, а в 1699 году Петр 1 издал указ, которым приказал считать началом года 1 января: "Поелику в России считают Новый год по-разному, с сего числа перестать дурить головы людям и считать Новый год повсеместно с первого января. А в знак доброго начинания и веселия поздравить друг друга с Новым годом, желая в делах благополучия и в семье

стны овощные закуски, морепродукты, деликатесы. Хиты новогодней кухни - мед, подсолнечное или оливковое масло и яичный желток, полная имитация Солнца.Постарайтесь смастерить суперблюда из тыквы, моркови, помидоров и других овощей, имеющих желтый и красный цвета. И не забудьте о специях - имбире, карри, красном перце, способных разогреть публику до температуры светила. Изысканная посуда, скатерть, свечи - все btq должно быть безупречным. Салатницы только круглые, салфетки - цветные. Вот несколько новогодних рецептов Новогоднее заливное из говядины и овощей Желатин 2 ст. л Говяжьи кубики "Магги" - 2 шт. Картофель 500 г Морковь - 4 шт. Помидоры - 4 шт. Зеленый горошек - 200 г ЗеленьПредварительно замочите желатин в стакане холодной воды на 30-40 мин. Отварите говяжье мясо в бульоне "Магги", растворив 1 кубик говяжьего бульона в 1 л воды, охладите и нарежьте кусочками. Отварите морковь и картофель. Нарежьте отварные овощи кубиками, а свежие помидоры - дольками. Можно нарезать овощи кружочками, ромбиками, звездочками или цветочками. Смешайте горячие мясной и овощные отвары и влейте тонкой струйкой в доведенный до 

(Продолжение 
следует)

благоденствия. В честь Нового года учинять украшения из елей, детей забавлять, на санках катать с гор. А взрослым людям пьянства и мордобоя не учинять - на то других дней хватает". Петр лично поздравлял всех с Новым годом и сам принимал поздравления от народа. Затем был устроен пышный обед для всех знатных русских и иностранных вельмож. А для простого народа были выставлены перед дворцом и триумфальными воротами разные кушанья и чаны с пивом и вином. Вечером улицы и дома были освещены разными огнями, а перед дворцом и в разных частях города сожжены фейерверки и потешные огни, в сопровождении многочисленных пушечных выстрелов. Потом во дворце был великолепный бал и ужин, и сим закончилось торжественное празднование нового 1700 года.
Вера Клюева

открытка.векаНовогодняя Начало XX

Через несколько дней наступит 2003 год. Уже сейчас во многих газетах, по телевидению и радио обсужда- ется животрепещущий вопрос: "Что год грядущий •нам готовит?..."Предлагаю провести предсказания наоборот, своеобразное путешествие "назад в прошлое". Посмотрим, что творилось в истории страны 12,24 и так далее лет назад. Далеко заглядывать не будем (боюсь, не хватит газетной полосы), оглянемся на сто лет назад.Начнем с 1907 г. Начало века: русско-японская война уже проиграна, а первая русская революция еше не закончилась, но закончится именно в этом году. В феврале открывается первое заседание Второй Государственной думы, а в ноябре собирается уже Третья дума...Год следующий -1919 г. В самом разгаре гражданская война: Колчак и Юденич. Троцкий и Фрунзе. До начала мирной жизни еше два страшных года. Правительство Советской России принимает Декрет о введении трудовой повинности.1931 год. Год "великого перелома", идет первая пятилетка - массовый энтузиазм и надежда на счастливое будущее.Следующая веха нашего путешествия - 1943 г. Великая Отечественная война: в ходе Сталинградской битвы капитулировала армия Паулюса, сам генерал-фельдмаршал также взят в плен. В тюрьме умирает великий ученый Николай Вавилов.В 1955 году Советский Союз отпустил всех военнопленных и вместе с этим создается организация Варшавского договора. В наши дни многие и не помнят, для чего была создана эта организация, а большинство стран - членов ОВД уже приняты в НАТО.1967 год - год довольно безликий: "хрущевская" оттепель закончилась, приближается время застоя...Следующий год - 1979 - начался тихо и спокойно, но 24 декабря в Афганистан был введен ограниченный контингент советских войск. Все думали, что для оказания помощи братскому афганскому народу, а оказалось - воевать...И, наконец, 1991 г. Год богатый на события. Народ еще не устал от политики и свободы. В июне проходят первые выборы первого президента России, в августе - попытка государственного переворота (ГКЧП), в декабре - знаменитая встреча в Беловежской Пуще и роспуск СССР...Нам не дано предугадать, что год грядущий нам готовит. Поживем - увидим...
Вера Клюева

кипения желатин, затем охладите. Выложите вместе мясо и овощи. Оформите блюдо так, как вам подскажет фантазия. Залейте новогоднюю композицию желе и поставьте в холодильник до полного застывания.Салат "С Новым годом" Банка консервированных кальмаров2 соленых огурчика4 отварные картофелины ЯблокоОливки без косточек - 0,5 стакана3 вареных яйцаБаночка горошка Майонез - 1 банка Зеленый лукВ большую миску потрите на крупной терке картофель и яблоко, добавьте нарезанные соломкой кальмары и огурцы, а также мелко нарезанные оливки и яйца. Перемешайте. Переложите в салатницу и залейте майонезом. Не перемешивая майонез, украсьте салат елочкой из веточек зеленого лука, а из кусочка свеклы сделайте маленькую звезду. Салат перемешайте непосредственно перед употреблением, прямо в сервировочной тарелке.Свинина с апельсиновым соусом40 г имбиря1 зубчик чеснока1 стручок красного перца2 апельсина соль, перец1 ст. л коричневого сахара1 кг свиной вырезки3 ст. л растительного масла400 мл овощного бульона2-3 ст. л закрепителя соусаИмбирь, перец и чеснок нарезать кубиками. Срезать с апельсинов цедру полосками. Отжать сок и смешать с имбирем, чесноком, острым перцем, цедрой, солью, перцем и сахаром. Мясо приправить и обжарить в масле. Развести апельсиновым соком и бульоном. Накрыть и тушить в духовке 1 ч при 200° С. Слить сок жаркого в отдельную миску. Снять крышку и жарить 10 мин. Протереть через сито сок от жаркого, смешать с закрепителем соуса, вскипятить и приправить. Мясо подавать с соусом.
По материалам Интернета и 

печатных изданий.
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Леденящий душу Карточный гейм

Сильно нагретый воздух

Одна неделя в мировой истории
(16-22 декабря)

16 декабря Василий Кандинский (1866), художник, один из основоположников абстракционизма.
17 декабря Людвиг ван Бетховен (1770), композитор.
18 декабря Юрий Никулин (1921), клоун и киноактер.
19 декабря Сергей Волконский (1788), русский генерал, декабрист, князь.
20 декабря Фердинанд Бюиссон (1841), французский пацифист, создатель Лиги прав человека, лауреат Нобелевской премии мира.
21 декабря Генрих Белль (1917), немецкий писатель, Нобелевский лауреат.
22 декабря Жан Расин (1639), французский драматург.

epeumem

РЕГИОН

События, факты, происшествия:
16 декабря 1957 г.
17 декабря 1903 г.

18 декабря 1976 г.

19 декабря 1866 г.
20 декабря 1699 г.
21 декабря 1913 г.
22 декабря 1892 г.

Советская экспедиция достигла Южного геомагнитного полюса Земли.
Орвилл Райт впервые поднялся в воздух на самолете с двигателем.
Полет продолжался 12 секунд на высоте 3,5 метра.
Советского писателя-диссидента Владимира Буковского обменяли на лидера чилийских коммунистов 
Луиса Корвалана.
Создано Русское телеграфное агентство.
Петр I повелел перенести празднование Нового года в России с 1 сентября на 1 января.
В "Нью-Йорк уорлд" появился первый в мире кроссворд.
Принято решение о строительстве транссибирской магистрали, связавшей воедино Российскую империю.
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